



Coordinadora Nacional de Viudas de Guatemala CONAVIGUA



E-mail: comunicacion@conavigua.org.gt
8ª Av. 2-29 Zona 1, Guatemala, Ciudad

Tel.: (502) 2253-7914
Telefax: (502) 2232-5642

Ixchel

Sagrado Maíz

CONTINÚAN CRIMINALIZACIÓN A LA LUCHA POR LA DEFENSA DE LA MADRE TIERRA

CONAVIGUA A LA OPINIÓN PÚBLICA NACIONAL E INTERNACIONAL DENUNCIAMOS:

1. Recientemente se conmemoró el **Día Internacional por la ciudadanía de las Mujeres** (06 de Septiembre) acordada por más de 150 mujeres de todo el mundo durante una reunión organizada por la Organización de Mujeres para el Medio Ambiente y el Desarrollo (WEDO, en inglés) en noviembre de 1994.
2. Sin embargo en Guatemala, la lucha de las mujeres mayas por la defensa de la madre tierra está siendo criminalizada por grupos clandestinos que operan con total impunidad en nuestro país tal es el caso la hermana Magdalena Sarat Maya Kiche', Coordinadora General y representante legal de la Coordinadora Nacional de Viudas de Guatemala. (CONAVIGUA) y miembro Ajpatan Samaj de la Coordinación y Convergencia Nacional Maya Waqib' Kej.
3. La hermana Magdalena ha brindado acompañamiento en las comunidades y ha tenido que denunciar la actitud entreguista del Alcalde Municipal de San Miguel Uspantán, señor Víctor Hugo Figueroa quien ha favoreciendo la venta de los recursos naturales de uso común de las comunidades y ha denunciado la voracidad de las empresas nacionales y transnacionales que limitan o quitan el uso y disfrute de los recursos naturales a los pueblos indígenas y que pretenden destruir nuestra madre tierra.
4. En este marco denunciamos: que el día cuatro de septiembre del presente año, a las once horas con treinta y cuatro minutos, recibí una llamada a mi teléfono celular en el cual me dijeron: **"magdalena, sabemos que estas en una reunión importante, pero ya vas a ver, te vamos a matar hija de la gran puta"** la llamada provenía de un número telefónico desconocido.
5. la llamada fue recibida cuando la hermana Magdalena se encontraba en una reunión con diferentes líderes comunitarios de San Miguel Uspantán del departamento de El Quiché y estaba en una conferencia de prensa donde se anunció la Convocatoria a una Consulta Comunitaria de Buena Fe el cual se realizara el 29 de octubre.
6. El día de hoy presentamos la denuncia al Ministerio Público y demandamos que se haga las investigaciones pertinentes para perseguir y castigar a esos grupos clandestinos, que reprimen y amenazan la integridad física de la hermana Magdalena Sarat. Asimismo solicitamos al Gobierno de Guatemala garantizar la integridad física de nuestra hermana Magdalena.

**EXIGIMOS QUE CESEN LAS AMENAZAS Y PERSECUCIÓN EN CONTRA LÍDERES Y
LIDERESAS INDÍGENAS**

Coordinadora Nacional de Viudas de Guatemala -CONAVIGUA-

Ixim Ulew, 08 de Septiembre del 2010



Por la dignidad y la unidad de la mujer